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  Когда море спокойно, всякий может быть кормчим. Публий СИР, древнеримский поэт

четверг 24 мая 2012 годасобытия комментарии

 тем временем
Нургалиев ушел в Совбез
ЕщЕ один бывший министр, который не вошел в новое 
правительство, экс-глава МВд Рашид нургалиев также 
не остался без дела.

Один из самых критикуемых министров среди всех членов ушед-
шего в отставку Кабинета министров, Рашид Гумарович направлен на 
укрепление Совбеза РФ в качестве заместителя Николая Патрушева. 
Многие эксперты сходятся во мнении, что в Совбезе Нургалиев 
сосредоточит свое внимание на республиках Северного Кавказа. 
Кстати, буквально на днях он как раз находился в командировке в 
этом регионе.

 фотофакт
Хомут на шею

ГубЕРнатоР Московской области Сергей Шойгу, как и 
обещал, довольно экстравагантным способом передал 
полномочия новому главе МЧС Владимиру Пучкову.

На открытии выставки «Комплексная безопасность» в Москве 
бывший главный спасатель в буквальном смысле надел на шею 
своего преемника лошадиный хомут.

– Вы уж меня извините, но хомут вам придется надеть, – настоял 
глава Подмосковья. – Это является традицией в нашем ведомстве.

Во ВтоРник президент Владимир Путин и 
премьер-министр дмитрий Медведев занялись 
комплектованием структур, которые следую-
щие годы будут обеспечивать их работу. ника-
ких кадровых революций оба придумывать не 
стали. один на своем новом месте освобождал 
чиновников с должностей, а другой забирал их 
к себе.

С руководителем администрации главы государства 
все было понятно еще с декабря прошлого года, 
когда при президенте Дмитрии Медведеве в 

Кремле вместо Сергея Нарышкина появился бывший 
вице-премьер правительства Сергей Иванов. Мало кто 
сомневался, что он останется во главе администрации 
и при Путине. Президент же этот факт даже отдельно 
задокументировал, подписав соответствующий указ о 
назначении Иванова, хотя при смене главы государ-
ства руководитель его администрации в отставку не 
подавал, исполняющим обязанности не являлся и до 
сих пор оставался полноправным руководителем и по 
предыдущему указу.

Заместителей у Сергея Иванова стало больше, чем 
в «прошлой» администрации. Первый зам Вячеслав 
Володин, с которым они вместе перешли в Кремль из 
правительства, тоже сохранил свое кресло. Но теперь 
он не единственный первый заместитель в админи-
страции – до первого повысили зама Иванова Алексея 
Громова.

Простых заместителей, назначенных вчера, у главы 
администрации стало двое. Одну должность президент 
отдал Дмитрию Пескову, который сохранил и место 
пресс-секретаря Путина. Второе кресло заместителя 
главы администрации президента получил Антон Вай-
но. В правительстве он несколько лет руководил про-
токолом Путина в ранге заместителя главы аппарата 
правительства, а с декабря прошлого года возглавлял 
аппарат в должности министра.

Глава государства, когда пришлось задуматься о 
формировании команды помощников, остановил 
свой выбор на людях, с которыми он проработал все 
последние четыре года в правительстве. Помогать 
Путину в основном будут бывшие министры его пра-
вительства. Помощниками президента стали бывшие 
главы: бывшего Минздравсоцразвития – Татьяна Го-
ликова, Минэкономразвития – Эльвира Набиуллина, 
Минприроды – Юрий Трутнев, Минобрнауки – Андрей 
Фурсенко и Минкомсвязи – Игорь Щеголев. В должно-
сти помощника также утвержден Юрий Ушаков, являв-
шийся в прошлом правительстве заместителем главы 
аппарата. Учитывая его многолетний дипломатический 
стаж, включающий почти десять лет работы послом в 
США, можно с уверенностью сказать, что отвечать он 
будет за международные отношения.

Впрочем, и в Кремле нашлись подходящие кадры. 
Лариса Брычева по-прежнему будет возглавлять 
Государственно-правовое управление президента, а 
Константин Чуйченко – Контрольное управление. Пока 
неизвестна судьба помощников президента Алексан-
дра Абрамова и Олега Маркова, а также замглавы 
администрации президента Александра Беглова и цело-
го ряда сотрудников Кремля. В течение как минимум 
недели перестановки еще будут продолжаться.

Не оставил Путин без дела еще двух бывших ми-
нистров. Игоря Левитина, возглавлявшего раньше 
Минтранс, он взял к себе в советники, а бывший 
глава МВД Рашид Нургалиев назначен заместителем 
секретаря Совета безопасности Николая Патрушева. 
Самого Патрушева глава государства переназначил 
в должности.

Руководителя службы протокола президент тоже взял 
из проверенных людей. С начала года в Белом доме 
эту роль у него исполнял Владимир Островенко, также 
являвшийся заместителем руководителя аппарата 
правительства. Вместе с шефом он теперь перебира-
ется в Кремль, как и новый начальник референтуры 
президента Дмитрий Калимулин, под чьим присмотром 
писались тексты публичных выступлений Путина все 
четыре года его премьерства.

При всем этом главная интрига назначений послед-
них дней все равно сохранялась, поскольку до сих пор 

не было ответа на вопрос, чем займется один из со-
ратников Путина – бывший вице-премьер Игорь Сечин. 
В списках кремлевских назначений он не значился. 
Пресс-секретарь главы государства вчера лишь зага-
дочно заметил, что у Сечина не может не быть роли.

Интригой будущее Сечина оставалось недолго. 
Вчера же Дмитрий Медведев принял бывшего вице-
премьера лично и сообщил, что подписана директива 
о назначении его председателем правления Роснефти. 
«Компания за последние годы не без вашего участия 
сделала очень мощный рывок вперед, – напомнил 
глава правительства. – Она является очень важным по-
ставщиком энергоносителей, нефтепродуктов, одним из 
бюджетообразующих предприятий и имеет очень хоро-
ший потенциал для инвестиционного сотрудничества». 
Уже сама новость о приходе Сечина дала Роснефти еще 
один рывок – акции компании на российской бирже 
сразу пошли вверх.

Премьер-министр Дмитрий Медведев, формируя 
команду в Белом доме, тоже остановился на своих 
людях, проверенных годами в Кремле. Аппарат пра-
вительства днем ранее уже возглавил вице-премьер 

Владислав Сурков, с которым Медведев тесно работал 
над модернизацией и инновациями.

Назначенных заместителей у Суркова по состоянию 
на вчера было шесть, двое из них – первых. Первым за-
местителем стал старожил внешней политики в Кремле 
Сергей Приходько, бывший помощником у всех трех пре-
зидентов России. Другой первый заместитель главы ап-
парата правительства – Александра Левицкая. С ноября 
2007 года она являлась замминистра экономического 
развития. Аппаратная работа Левицкой хорошо известна, 
и получилось это во многом благодаря экс-руководителю 
администрации президента Александру Волошину. В 1999 
году Левицкая пришла на работу в Кремль в качестве его 
помощника, а уже годом позже ее перевели в аппарат 
правительства и сразу в должность первого заместителя. 
В 2003 году Левицкая стала заместителем руководителя 
секретариата Волошина. После того как его в должности 
сменил Дмитрий Медведев, Левицкая еще какое-то время 
работала в секретариате главы администрации, а в 2004 
году ушла из Кремля и, сменив несколько министерств, 
осталась в Минэкономразвития.

Заместителями главы аппарата Белого дома назна-

чены Наталья Тимакова, которая также будет пресс-
секретарем Медведева, и Марина Ентальцева, которая 
продолжит руководить его протоколом. В один ранг с 
ними глава Кабинета министров возвел и своего быв-
шего советника в Кремле Михаила Триногу, который 
работает с Медведевым с 2005 года, когда тот был 
еще первым вице-премьером. Тринога до 2008 года 
руководил его секретариатом.

Нового заместителя Суркову нашли в Калужской об-
ласти. Им стал Максим Акимов, чья карьера полностью 
связана с этим регионом. До назначения в Москву 
он успел дойти до поста первого вице-губернатора 
области.

Наконец, новый руководитель правительственного 
департамента по подготовке текстов публичных вы-
ступлений премьера тоже хорошо известен Медведеву 
и по совместной работе в Кремле, и еще раньше в 
Белом доме. Ева Василевская с октября 2009 года 
возглавляла всю референтуру Медведева в Кремле. 
А референтом у него она начала работать еще в 2006 
году 

Владимир Кузьмин,  
«российская газета»

Владимир Путин утвердил состав своей администрации

Команда президента

Валентин РоМаноВ, председатель 
общественной палаты Магнитогорска, 
президент МаГу:

− На мой взгляд, перед тем как объявить 
о назначениях, первые лица государства 
должны объяснить россиянам их смысл, 
дать оценку кадровому потенциалу людей, 
которые занимают высокие посты. Без этого 
непонятно, во имя чего произведены пере-
становки в правительстве? Есть претензии к 
ушедшим министрам? Или существуют другие 
причины? Когда непонятны основные прин-
ципы кадровой политики, появляется повод 
для нездоровых разговоров. Обоснование 
принятых решений – управленческие азы, 
которым необходимо следовать. Мы же пони-
маем, например, почему Игоря Холманских 
назначили полпредом президента в Ураль-
ском федеральном округе? Это – человек из 
народа, создавший общественную организа-
цию в защиту человека труда. А новые лица 
в правительстве − чем прославились? Речь 
не о том, что они не достойны занимать свои 
должности. Возможно, что окажутся лучше 
предшественников. Непонятно только, по-
чему выбор пал именно на них?
алексей бобРакоВ, депутат Государ-
ственной думы:

− Произошло, пожалуй, самое радикаль-
ное обновление правительства за всю со-
временную историю, и Кабинет министров 
значительно помолодел. Если говорить о 
персоналиях, то Медведевым собраны про-
фессионалы. К примеру, глава Минобразова-
ния Дмитрий Ливанов – экс-ректор  МИСиС, 
изнутри знает проблемы. Минпромторг 

поведет Денис Мантуров, долгое время про-
работавший заместителем министра, а после 
ухода Христенко исполнявший обязанности 
главы. Надеюсь, министерство будет фор-
мировать внятную промышленную политику, 
так необходимую для устойчивого развития 
регионов. При формировании кабинета 
сделан упор и на социальное направление: 
Минздравсоцразвития разделено на два ми-
нистерства. Главное, чтобы это разделение 
выразилось в тщательной проработке вопро-
сов. Появился еще один новый министр – по 
связям с открытым правительством. А значит, 
проект премьера по созданию площадки 
для конструктивных дискуссий наращивает 
административные мышцы. Единственные 
разочарования связаны с назначениями 
министров  обороны и спорта. Но, будем 
считать, что им дан шанс для исправления 
ошибок и завершения начатого. Конечно, 
правительство – не карточная колода для по-
стоянной перетасовки, но кредиты доверия 
необходимо возвращать в срок.
александр ВЕРШинин, депутат город-
ского Собрания:

− Для развернутого мнения о составе но-
вого правительства прошло слишком мало 
времени. Судить надо по делам, а их еще 
нет. Какой-то срок потребуется для распре-
деления полномочий, назначения замести-
телей и решения других организационных 
вопросов. Надеюсь, назначенные министры 
станут работать с полной отдачей и принесут 
пользу стране. Конечно, обновление всегда 
лучше застоя, тем более, что некоторые от-
ставки давно назрели – например, министра 

внутренних дел, чьи подчиненные много чего 
натворили – особенно в Казани. Какие-то 
назначения вызывают вопросы. Непонятно, 
например, зачем нужен отдельный министр 
по развитию Дальнего Востока, если есть 
ведомство по работе с регионами? Впечат-
ление такое, будто должность создана под 
конкретного человека, и то же самое мы 
наблюдаем на Северном Кавказе. Вместе с 
тем, в новом правительстве большое количе-
ство молодых людей, а в свежих идеях – есть 
острая потребность.
Степан СаЗоноВ, пенсионер:

− Лето и начало осени проведу на садовом 
участке, и месяца четыре будет не до правитель-
ства. Оно же не прополет и не польет грядки, 
правильно? У нас так – на министров надейся, 
а сам не плошай. В моем понимании, им о деле 
надо думать, а не о дележе портфелей. Часто 
кажется, что в мыслях у многих: «А прочно ли я 
сижу»? Пусть больше ездят по стране, общаются 
с народом, судят о жизни не из окна кабинета 
или служебной машины. Начальники любят 
бывать там, где все хорошо, блестит, цветет и 
пахнет, а лучше бы – там, где разруха и можно 
дорогой костюм испачкать. Одежду другую 
купят, зато доверия прибавится, если после 
визита что-то к лучшему изменится. Если все 
остается как есть, тогда зачем нужны переме-
ны? Только для того, чтобы кресла не пустовали? 
Погрелся в них один, а потом другой пришел? 
Насмотрелись мы уже на таких засидевшихся, 
многим давно пора было на покой. Но, кажется 
мне, всплывут бывшие министры где-нибудь, 
найдут себе теплое местечко. Кто побыл во 
власти – тот в жизни не пропадет 

Обновление лучше застоя
Что думают магнитогорцы о кадровых решениях  
в Кремле и Белом доме


